

Jahresbericht 2021

des Präsidenten zuhanden der Mitglieder suissetec zentralschweiz

1. Vorstandstätigkeiten

4 Jahre sind nun seit meiner Amtsübernahme als Präsident unserer Berufsverbandssektion der suissetec zentralschweiz vergangen, zwei davon sehr aussergewöhnlich, hatte doch die Pandemie das tägliche Leben fest im Griff.

Trotz allem darf ich mich glücklich schätzen, durfte ich doch mit Zertifikat an einigen Anlässen teilnehmen. Bis auf eine digitale Vorstandssitzung konnten wir alle restlichen 7 Sitzungen physisch durchführen, was sicherlich ein Mehrwert bedeutete.

Zusammen mit meinen Vorstandskollegen und unseren Sekretariats-Mitarbeiterinnen Beatrice Frick und Christina Schmid konnten die anstehenden Aufgaben wieder in einer zweckmässigen und kollegialen Zusammenarbeit sehr gut erledigt werden.

In acht intensiven Vorstandssitzungen wurden die laufenden Geschäfte besprochen.

Die folgenden Hauptgeschäfte wurden dabei behandelt:

- Organisation der Mitgliederinformationen im Frühling (keine Mitgliederversammlung)
- Organisation der Herbstversammlung im ABZ, Luzern
- Teilnahme an zwei Delegiertenversammlungen unseres Schweizerischen Verbandes suissetec, die Frühlingsversammlung physisch in Zürich und die Herbstversammlung digital
- Beschlüsse umsetzen und strukturelle Anpassungen vornehmen
- Vier Kommissionssitzungen der Paritätischen Kommission Gebäudetechnik Zentralschweiz
- QV-Feier suissetec zentralschweiz (leider abgesagt)
- Synergien mit anderen Sektionen und Partnerorganisationen erfolgreich nutzen/ausbauen

Das Jahr 2021 war trotz der Corona-Situation mit vielen Herausforderungen an uns gespickt, was die Verbandstätigkeiten für uns im Vorstand abwechslungsreich gestaltet hat.

Leider konnte die QV-Feier aus bekannten Gründen wieder nicht durchgeführt werden. Fast alle Sponsoren haben aber die bereits getätigten Zahlungen der QV-Feier 2022 nochmals zur Verfügung gestellt.

In diesem Jahr wurden die Mitgliederbeiträge angepasst, wie auch der zusätzliche Betrag pro ÜK-Tag eingeführt.

Die ZEBI konnte wieder normal vom 11. – 14.11.21 durchgeführt werden. Wir durften jeden Tag Mitarbeiter unserer Mitglieder begrüßen, die uns tatkräftig am Stand unterstützt haben. Es war uns eine Freude, mit euren Lehrlingen zu arbeiten, sie haben das super gemacht. Die jungen Gäste durften zahlreiche Flaschenöffner pressen und funktionierende Spengler Pfeifen biegen.

Erfreulicherweise durfte ich, an drei Workshops, am Prozess zur Überprüfung des Förderprogramms Energie 2022 mitwirken.

Das Wichtigste vorweg: Die budgetierten Kantons- und Bundesbeiträgen von 16 Mio konnten für das

Jahr 2022 auf knapp 23 Mio CHF angehoben werden. Dies ermöglicht es Projekte, um die Energieeffizienz und den Einsatz von erneuerbarer Energie zu fördern, gezielt und sinnvoll zu unterstützen. Genaueres kann man auf der Homepage Amt für Umwelt und Energie nachlesen.

www.uwe.lu.ch

2. Bildung

Das Hauptengagement unserer Sektion liegt nach wie vor im Bereich der Lehrlingsausbildung und der Durchführung der Qualifikationsverfahren. Diese konnten im Jahr 2021 ohne gravierende Massnahmen durchgeführt werden.

Der Betrieb und die Koordination mit den Ausbildungsstätten wurde durch die BBK unter der Leitung unseres Vorstandsmitglieds Sascha Zobrist geführt. Unter der Leitung von Markus Fischer wurden die ÜK von den Bereichen Sanitär und Spengler im ABZ am Gütsch in Luzern durchgeführt, der Bereich Heizung im AM Suisse Bildungszentrum in Sursee und der Bereich Lüftung wird weiterhin vom STF Winterthur betreut.

Ich wünsche allen Instruktoeren weiterhin Befriedigung und Anerkennung bei der nicht immer leichten Arbeit mit den Lernenden und Berufsbildner.

3. Dank

Es ist mir auch im vierten Präsidialjahr ein grosses Anliegen, unseren Sekretärinnen Beatrice Frick, Christina Schmid, Leiter Bildungszentrum Markus Fischer sowie meinen Vorstandskollegen nochmals für die kollegiale und zielführende Mitarbeit herzlich zu danken.

Ein weiterer Dank geht an alle Mitglieder, Angestellten und Partner, welche sich in irgendeiner Form für unsere Berufsstände oder im Bereich der Nachwuchsausbildung zur Verfügung stellen und uns im Vorstand unterstützen.

Ettiswil, 25. April 2022

Patrick Frank